
Verbale di riunione del Comitato di Gestione del C.A. Prealpi Bergamasche del 20.12.2022

La seduta ha inizio alle ore 19.00

ASPERTI Paolo AG LOCATELLI Luca P

BOSIO Gian Carlo AG ELISABETTA Mauri P

TODESCHINI DANTE P PLEBANI Cristian P

CASALI Angelo P VALTULINI Osvaldo P

MALIGHETTI MATTEO P VOLPI Maurizio P

MORLOTTI Giovanni P ZILIOLI Giampiero P

Presenti: 10 Assenti: 2

Vista la L.N. n°157/92

Vista la L.R.  n°26/93

Visto il Regolamento regionale n°16/2003

Visto il Regolamento della Provincia di Bergamo n°5/2005

Visto lo Statuto del Comprensorio

Visto il Piano faunistico venatorio della Provincia di Bergamo

Vista la L.R. 19/2019  

Punto 01 o.d.g.  Approvazione verbale seduta del C.T.G. del 07.11.2022

Il presidente M. Volpi mette ai voti il verbale in oggetto; la votazione ottiene il seguente risultato: 

Unanimità dei presenti.  Il verbale della seduta del C.T.G. del 07/11/22 viene approvato con le

modifiche apportate in seguito alle osservazioni dei consiglieri.

La proposta di Deliberazione n. 54/22 del 20.12.2022: Lettura ed approvazione verbale seduta del

07.11.2022  viene votata ed approvata all’unanimità dal C.d.G.- 

 VOTANTI 10 – FAVOREVOLI : 10 – ASTENUTI/CONTRARI :nessuno

Punto 2 O.d.G. – Caccia alla volpe a squadre nel mese di dicembre/gennaio 2023 : approvazione

modulistica e regolamento attuativo.

Volpi pone all’attenzione dei presenti la questione della caccia alla volpe a squadre nel C.A. che si svolge

nei mesi di dicembre e gennaio 2023.

Il presidente propone che la stessa si svolga in ugual modo della passata stagione venatoria; in sintesi i

punti più importanti: la dichiarazione di uscita viene confermata mediante invio SMS come per tutte le

caccia di selezione e del cinghiale. Il modulo con inserito l’elenco dei partecipanti alla battuta dovrà essere



conservato dal caposquadra durante la battuta per eventuali controlli  da parte degli agenti di vigilanza.

Qualora un caposquadra inviti  nel  proprio territorio di competenza un'altra squadra,  la segnalazione di

uscita dovrà essere effettuata da entrambi i capisquadra (ospitante e ospite ) . Viene distribuita bozza del

regolamento, si apre la discussione e tutti convengono di confermare il regolamento attuativo della scorsa

stagione.  Viene  altresì  confermato  il  contributo  di  Euro  15.00  per  ogni  volpe  abbattuta  con  la  coda

consegnata  in  CAC. da erogare  sotto  forma  di  selvaggina da ripopolamento/integrativa nella  prossima

stagione.

Per cui si propone di approvare la modulistica ed il  regolamento per la caccia alla volpe 2022/2023 e,

basato sul calendario venatorio regionale per la parte di competenza della Struttura A.F.C.P. di Bergamo.

Volpi chiede se vi sono dichiarazioni.

Non vi sono dichiarazioni.

La  proposta  di  Deliberazione  n.  55/22  del  20.12.2022:  Caccia  alla  volpe  a  squadre  nel  mese  di

dicembre-gennaio 2023: approvazione modulistica, regolamento attuativo e contributo di Euro 15.00

per ogni volpe abbattuta, viene votata ed approvata all’unanimità dal C.d.G.

VOTANTI 10– FAVOREVOLI   10– CONTRARI/ASTENUTI NESSUNO 

 Punto 3 O.d.G.  –   Gara appalto fornitura selvaggina da penna da ripopolamento  2023:  avvio

procedura gara.

Volpi  pone  all’attenzione  dei  presenti  la  questione  dell’autorizzazione  a  procedere  per  le  gare  di

approvvigionamento  dei  fagiani  da  ripopolamento  2022.  Pertanto in  base alla  normativa in  materia  di

pubbliche forniture è necessario procedere alla gara ad evidenza pubblica con l’invio a partecipare ad

almeno 5 fornitori . Nel rispetto della trasparenza tale gara sarà pubblicata sul sito web del CAC nella

sezione Amministrazione trasparente e si terrà conto del criterio della rotazione dei fornitori; l’acquisto dei

fagiani avverrà nel rispetto delle disponibilità di bilancio di cui al capitolo ¾ del bilancio di previsione

2022, dove sono stanziati Euro 25000,00-

Interviene il  consigliere  Morlotti  che propone anche per  l’acquisto della selvaggina da penna di  poter

integrare  il  capitolo 2/3 con altri  Euro 4000.00 attingendo dal  capitolo 3/6 (immissione  selvaggina in

Z.A.R.   di  Euro  20000,00  già  dedotto  da  Euro  4000,00  per  integrazione  acquisto  lepri)  ;  Si  apre  la

discussione , i consiglieri presenti convengono sulla proposta di Morlotti , indicando al responsabile della

Commissione   di  approfondire  con i  componenti   la  scelta  della  provenienza della  selvaggina ,  se  da

importazione dei paesi est-Europa o dall’Inghilterra.  Si autorizza pertanto il Presidente a procedere con

‘avvio della gara d’appalto e relativa pubblicazione sul sito web del Comprensorio.  



Non vi sono osservazioni. 

La proposta di Deliberazione n. 56/2022 del 20/12/2022: Gara appalto fornitura selvaggina da penna

da ripopolamento  2023 con relativa integrazione  del  capitolo di  bilancio  di  Euro 4000,00:  avvio

procedura gara, viene votata ed approvata all’unanimità dal C.d.G.

VOTANTI 10 – FAVOREVOLI :10  – CONTRARI/ASTENUTI:  NESSUNO 

 

 Punto 4 O.d.G. – Richieste di contributo  per interventi di prevenzione danni  

Come stabilito nelle Linee guida per i contributi ambientali di questo Comitato di Gestione, il presidente

Volpi ha concesso in comodato perpetuo  mezzi di prevenzione per i danni causati dalla fauna selvatica,

sulla base di apposita richiesta. 

L’elenco dei beneficiari di tali procedura è stata inviata a tutti i consiglieri via mail  e ne chiede la ratifica

al Comitato di Gestione.( richieste di prevenzione danni n° 06-08-11-14-16-19-20-21-22-23-24-25-26-27-

28-29-30-17-32-33-34-35-36-27-40-41.Tale elenco è allegato al presente verbale.

Si  pone  in  votazione  come  da  tabella  allegata  alla  Deliberazione  n.  57  del  20/12/2022  la  ratifica

dell’acquisto di materiale di prevenzione e la concessione di mezzi di prevenzione.  (Fatture Consorzio

Agrario Trescore Balneario n° 5250 del 20/06/22 di € 2.264,59; n. 6817 del27/07/22 di 2348,24; n. 8142

del22/08/22 di € 3346,14; n.3628 del 26/05/22 di € 234,15.

Volpi  chiede  se  vi  sono  altre  osservazioni. L'Avv.  Mauri  chiede  se  rispetto  ai  mezzi  di  prevenzione

consegnati venga effettuata una verifica/sopralluogo rispetto all'effettivo allestimento e/o venga richiesta

documentazione fotografica a conferma del corretto utilizzo ed all'operatività dell'allestimento, consegnato

peraltro in comodato d'uso perpetuo, ai fini dell'esaustivo raggiungimento degli obbiettivi di prevenzione

motivati  dalla  richiesta  dell'istante.   Nei  fascicoli  visionati  a  campione  l'Avv.  Mauri  precisa  di  non

riscontrare alcuna documentazione fotografica o di altro genere a comprova dell'avvenuto allestimento dei

sistemi  di  prevenzione  acquistati.  (L’acquisto  del  materiale  preventivo  è  effettuato  nel  rispetto  delle

disponibilità del Bilancio di previsione 2022, capitolo 2/5 sono stanziati Euro 27000,00) 

La  proposta  di  Deliberazione  n.  57  del  20/12/22:  Ratifica  dell’acquisto  di  materiali  di

prevenzione e la concessione di materiali  di prevenzione danni,  viene posta in votazione ed

approvata dal C.d.G. nei termini sopra esposti.

VOTANTI 10 – FAVOREVOLI  10 – CONTRARI/ASTENUTI  NESSUNO

Punto 5 O.d.G. – Emolumenti degli organi del Comitato di Gestione ai sensi Art. 22 Statuto.

Si rende necessaria la definizione degli importi dei gettoni di presenza e degli emolumenti per il Presidente,



il Vice-Presidente ed il Segretario.

Volpi  propone,  dato  che  negli  altri  Comitati  di  Gestione  non  sono  previsti  gettoni  di  presenza,  che

l’importo del gettone di presenza venga confermato ai 25,00 Euro  come nel precedente mandato.

Inoltre, Volpi informa i presenti che è previsto un rimborso chilometrico sulla base delle tabelle ACI, per la

partecipazioni alle Commissioni, ai Comitati di Gestioni e ad incontri istituzionali. Il rimborso chilometrico

spetta qualora la distanza superi i 15 km. La partecipazione alle commissioni non prevede il gettone di

presenza. Malighetti propone di portare  il gettone di presenza ad euro 50,00 a seduta è nessun rimborso

chilometrico. Todeschini propone invece il gettone di presenza ad euro 25,00 e il rimborso chilometrico

qualora spettante; vengono messe ai voti le due proposte. Proposta Malighetti: 3 voti. Proposta Todeschini:

6 voti. 1 astenuto.

Chiede ai presenti di esprimersi su questo punto, queste le risultanze:

gettone
rimborso

km
gettone

rimborso

km

ASPERTI Paolo no no MORLOTTI Giovanni si si

BOSIO Gian Carlo no no MAURI Elisabetta si si

MALIGHETTI Matteo no no PLEBANI Cristian no no

CASALI Angelo si si VALTULINI Osvaldo no no

TODESCHINI Dante si si VOLPI Maurizio no si

LOCATELLI Luca si         si ZILIOLI Giampiero si si

Volpi invita i presenti a deliberare su quanto stabilito in questo punto.

La proposta di Deliberazione n. 58/2022 del 20/12/2023: Emolumenti degli organi del Comitato di

Gestione ai sensi Art. 22 Statuto, viene votata ed approvata come segue: 

VOTANTI 10 – FAVOREVOLI  09 – CONTRARI/ASTENUTI 01 

Punto  6   O.d.G.  –  Erogazione  indennizzi  dei  danni  arrecati  da  fauna  selvatica  alle  produzioni

agricole

Volpi informa che in relazione ai danni causati dalla fauna selvatica al comparto agricolo la Regione ha

approvato la D.g.r. 18 novembre 2016 - n. X/5841 “Criteri e modalità per l’indennizzo dei danni arrecati e

per  la  concessione  di  contributi  per  la  prevenzione  dei  danni  alle  produzioni  agricole  e  alle  opere

approntate  sui  terreni  coltivati  ed  a  pascolo  dalle  specie  di  fauna  selvatica  e  fauna  domestica

inselvatichita, tutelata ai sensi dell’art. 2 della l. 157/92 - L.r. 26/93, art. 47, comma 1, lett. A) e B) e



comma 2

Per quanto riguarda il periodo di riferimento va da GENNAIO 2022 SETTEMBRE 2022; per il periodo

gennaio sino al 10 agosto 2022 in caso di danni provocati dal cinghiale il 70% è a carico della Regione

Lombardia ed il 30% a di questo CA; a partire dal 10 agosto in seguito alla modifica della legge regionale

anche  per  il  cinghiale  come  del  resto  per  tutta  l’altra  selvaggina    il  90% è  a  carico  della  Regione

Lombardia ed il 10% a di questo CA.

Regione Lombardia andrà a trasferire   al C.A. anche gli importi da indennizzare a carico dello stesso UTR

BG e il C.A. vi aggiungerà gli importi di propria competenza e dovrà provvedere a liquidare il 100% dei

danni agli aventi diritto.

I nominativi dei beneficiari sono stati trasmessi da UTR BG con Decreto n. 17369 del 14.12.2021 e non

appena verrà effettuato il bonifico della quota di competenza regionale il Comprensorio dovrà provvedere

alla liquidazione agli aventi titoli, così suddivisi:  Euro 30.585,88 a carico del CA ed Euro 53.735,61 a

carico  di  Regione  Lombardia.  Giusto  per  informazione  il  risarcimento  sulla  quota  parte  di

competenza di  Regione Lombardia è stato effettuato una importante decurtazione 

Volpi chiede se vi sono dichiarazioni. 

Interviene  Casali  dichiarando  che  per  la  quota  a  carico  della  Regione  Lombardia  e  non  liquidata  di

integrarla con i fondi del CAC non utilizzati dalla Commissione ambientale e dalle quote dei cacciatori di

cinghiale.

Non vi sono altre dichiarazioni.

La proposta di Deliberazione n. 58/2022: Erogazione indennizzi dei danni arrecati da fauna selvatica

alle produzioni agricole: viene posta in votazione ed approvata all’unanimità dal C.d.G.

Votanti 10 - Favorevoli 10 -  Contrari/astenuti: nessuno.

Punto 7 O.d.g. – Comunicazioni del presidente  

 Il  presidente  Volpi  prende  la  parola  e  legge  l’esposto  inviato  al  CA  relativamente  all’  atto

vandalico perpetrato da ignoti all’interno del buffer dell’oasi Valpredina. Al termine della lettura

PLEBANI  esprime  forti  dubbi  sulla  possibilità  che  gli  autori  del  misfatto  siano  animalisti  o

ambientalisti o comunque persone contrarie alla caccia. Interviene Malighetti il quale riferisce di

aver convocato le commissioni braccata e selezione del cinghiale, invitando i componenti in più

occasioni  al  massimo  rispetto  nello  svolgimento  della  propria  attività  venatoria,  cercando  di

superare la conflittualità fra le due forme di caccia, generata anche dal fatto che la selezione al

cinghiale sta assumendo connotazioni più di “controllo” che caccia vera e propria. Nella fattispecie



di cui trattasi sembra però di trovarsi di fronte a contrapposizioni di carattere personale. Il C.T.G.,

continua  Malighetti,  si  adopererà  comunque  per  ridurre  tali  situazioni  conflittuali,  ricorrendo,

qualora  se  ne rendesse necessario,  anche a  provvedimenti  di  rilievo  (sanzioni,  sospensioni…).

Interviene Casali  il  quale  afferma  di  condividere  in  parte  quanto affermato  da Malighetti  e  si

dichiara  preoccupato per  un fatto  di  tale  gravità  che ricollega alla  lettera  già  precedentemente

inviata  al  CA  nell’agosto  scorso,  dove  si  evidenziavano  attriti  tra  le  due  forme  di  caccia

(selezione/braccata) ed invita ad un incontro al fine di comporre in modo pacifico i diversi punti di

vista. Interviene ancora Malighetti il quale afferma che risponderà all’esposto e sentirà gli autori

della stessa, pur evidenziando comportamenti scorretti da ambo le parti. Interviene l’avv. Elisabetta

Mauri  evidenziando  che  il  CA  si  deve  adoperare  per  tutelare  l’interesse  pubblico,  la  tutela

ambientale, il mondo agricolo, la salute pubblica, la biodiversità ricordando come all'interno dei

siti  Rete  Natura  2000  la  Pianificazione  faunistica  vigente  dal  2013  preveda  addirittura

l'eradicazione del cinghiale all'interno di tali aree nonché relativi buffer in virtù degli obiettivi di

conservazione sito specifiche di  habitat  e specie prioritarie.  L'azione di  riduzione sino ad oggi

perseguita non sembra aver rispettato tali profili di tutela ragion per cui oggi è di fondamentale

importanza incentivare forme di  prelievo a basso impatto come la forma selettiva che possano

efficacemente ridurre le popolazioni di questo ungulato così come più volte ribadito da ISPRA.

 Riprende la parola il presidente VOLPI per una seconda comunicazione relativa alla decisione di

sospendere  il  ricorso al  TAR contro Regione Lombardia  in  merito  all’autorizzazione concessa

all’Oasi  Valpredina  per  la  gestione  della  caccia  di  selezione  al  cinghiale  nel  buffer  dell’oasi

Valpredina,  togliendo  in  questo  modo,  competenza  gestionale  al  CA Prealpi  Bergamasche.  Il

presidente da lettura delle motivazioni esposte dall’Avv. Bertacchi che lo hanno indirizzato, dopo

essersi confrontato con la Giunta ed alcuni componenti del neo eletto C.G. a sospendere il deposito

delle memorie conclusive per la discussione del ricorso.  Il C.G. prende atto della decisione assunta

dal Presidente. Casali richiede di poter avere il documento appena letto da Volpi    

La seduta è tolta alle ore 22,15.

Il presidente                                                                          Il segretario

VOLPI MAURIZIO.                                                            TODESCHINI DANTE


